

DIARIO BALEAR.

LÚNES 4 DE JUNIO DE 1832.

San Alejandro mártir y S. Francisco Caracciolo fundador.

Sale el sol á las 4 y 40 minutos: pónese á las 7 y 20.

NOVEDADES.

Beneficencia.—El célebre Paganini habia ofrecido dar un concierto en favor de los indigentes que fuesen atacados por el cólera. El gobierno admitió su oferta, y le franqueó para la ejecucion el salon de la ópera de Paris. Esta funcion ha producido 9750 fr., sin haberse aumentado el precio ordinario de los asientos. Todos los empresarios de teatros en aquella capital van á dar funciones con igual objeto.

Gas.—Algunos periódicos han asegurado que no se habia manifestado ningun caso del cólera en los parages alumbrados por el gas; pero se sabe que en efecto ha habido uno en el que llaman Choiseul y otro en Palais-Royal. Estas escepciones, que acaso dependerán de causas absolutamente particulares, no deben impedir ecsaminar el hecho observado.

Bautizo particular.—En un pueblo del departamento del norte (Francia) se ha verificado un bautismo bastante raro por el número de colaterales que figuraron en él. El padre del niño era el décimonono hijo de su familia y el décimoséptimo varon: tiene actualmente 59 años y su esposa 43, á cuya edad ha dado á luz un niño, que ha sido llevado á bautizar por su abuela, bautizado por un tio suyo, tenido en la pila por otro tio y una tia: otros dos tios tenían la luz y demas aparatos de la augusta ceremonia, y otros dos tios, todos ellos paternos, asistian y hacian el gasto de la funcion.

Parto.—Se ha detenido en la frontera de la Bélgica á una muger cuyo vientre presentaba demasiada obesidad, y parió felizmente un gran paquete de encajes de Malina, que se recogió en la inclusa

de los guardas de la frontera, poniéndole por nombre *contrabando*. La madre y el niño se hallan sin novedad.

Monumento.—Se trata de erigir un monumento en Bruselas para honrar la memoria del general Belliard, á cuyo fin se ha abierto una suscripcion que ha producido ya 400 francos.

Navegacion por el vapor.—La *gaceta de Prusia* anuncia que el producto de la navegacion por el vapor establecida entre Petersburgo y Lubeck presenta en lo que va de año un dividendo de 1.118,727 rublos en favor de los accionistas.

Hallazgo.—El 21 de marzo hallándose un labrador cavando en el punto llamado Hinguet cerca de St. Brieux se encontró con 32 marcos y 4 onzas de oro en el campo que labraba. Este oro consistia en láminas de unas tres líneas de grueso por nueve de ancho, formando círculos desunidos, cuyo diámetro variaba de 8 á 15 pulgadas. Se ignora á qué uso estaban destinados estos círculos toscamente trabajados, y sobre los cuales no se veía mas grabado que un punteado muy irregular. La ley de este oro, mezclado con plata y variable en todas estas piezas, se regula por término medio en 22 quilates, lo cual da un valor de 250 fr. á este tesoro enterrado y tan felizmente descubierto.

Antigüedades.—Un labrador de Villesery (departamento del Loire) ha hallado á principios de marzo al arar un campo de su posesion y casi á flor de tierra unas 700 medallas romanas de bronce.

BOLETINES DEL COLERA MORBO.

El boletin de Lóndres del 28 de abril último comprendiendo dos dias, anunciaba 2 muertos, 10 nuevos casos. El 30 en el mismo tiempo 5 muertos, 15 casos nuevos y 5 curados.—El de Paris del dia 1.º de mayo anunciaba 45 muertos en los hospitales y 74 en sus casas; total 119: disminucion del dia anterior 21. El dia 2 muertos en los hospitales 36, en sus casas 78: total 114: disminucion del dia anterior 5. El dia 3 muertos en los hospitales 36, en sus casas 47; total 83: disminucion del dia anterior 31: casos nuevos en 24 horas 161, curaciones 111.

ANÉCDOTAS ANTI-COLÉRICAS.

PRIMERA.

Una señora parisiensa del arrabal de S. German llamó á un médico para una de sus doncellas repentinamente atacada. Se habian declarado ya los vómitos, y la infeliz iba á perecer; pero prontamente conoció el facultativo que su enfermedad no tenia nada de colérico, y que la habia producido el vapor del tabaco, del que habia fa-

mado cinco pipas despues de comer, pues era esta la racion diaria de tabaco que la señora habia prescrito á los individuos de su familia sin escepcion de secos todo el tiempo que durase el cólera. Salió el doctor de la visita, é iba á tranquilizar á la señora sobre el estado de la enferma, cuando la encontró sentada en la escalera fumando delicioso tabaco turco en una magnífica pipa, digna de un capitán de húsares, y en la sala á sus dos hijas chupándose sendos cigarros españoles.

SEGUNDA.

Se ven frecuentemente en Paris toda especie de mugeres, y esto ha empezado por la calle de Clery, con largas pipas. ¡Considérese qué caricaturas presentarán, especialmente las viejas, que tienen que dejar á ratos el calumet, y dar principio á un cencerreo de tos que forman un delicioso concierto! Un vendedor de tabaco de la calle de Montmartre ha recibido 300 francos de dos señoras porque les ceda el despacho y cuenta de este ramo mientras no desaparesca la enfermedad. En cuanto á muchas jóvenes fumadoras se ha advertido la general inclinacion del seco á todo lo que sea distinguirse, fumando en papelitos labrados con alfiler, que forman barras en relieve y otras figuras, ajustándolos con agarradera de oro ó plata, y las que no tienen para tanto con una faja de papel de color. Otras quieren imitar á las andalazas, y se contonean puestas en jarras: pero esto no las es posible, y se las apaga al instante el cigarro.

VARIEDADES.

La envidia.

Este vicio es un dragon que vuela siempre á lo alto; no se arrastra por la tierra como las demas serpientes; nunca tuvo ojos para mirar hácia abajo. Salta, embiste y acomete á cuanto mira superior. Si os quereis libertar de él no os fies en la inocencia, porque vuestro mismo mérito será vuestra perdicion. La virtud es su presa mas gustosa, á la que, cuanto es mas perfecta y elevada, con tanto mayor ímpetu la invade para morderla y destrozarla con sus dientes de fiera. A este monstruo, como se formó y salió de los abismos tenebrosos, todo lo que brilla le da en ojos. Por lo que, si os ve lucir, hierve luego inquieto y desesperado; y revolviendo furiosamente la cabeza con la cola, se despedaza mientras no ve en sus garras lo que anhela. La dilacion no le cansa, ni le acobardan las dificultades, antes parece que con el tiempo se le refina el veneno, y cada vez asalta con mayor ímpetu, dándole la desesperacion fuerzas, y la rabia atrevimiento. Aun antes de heriros, con solo los silvidos os aterrará.

Solo está seguro de este dragon de la envidia el que no brilla ni sobresale entre los demas. No obstante, cuando el que luce y sobresale entre los otros se vea perseguido de la envidia podrá decir: *Mas vale ser envidiado que envidioso.*

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 3 para el 4 de junio.

Gefe de dia el teniente coronel D. Pascual de Lacalle, 2.º comandante del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitán de hospital, provisiones, sargento de hospital y teatro Soria.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el dia 30 del pasado.

De Barcelona el místico Federico, su patron Gerónimo Mallet, con pipería vacía.

De Marsella el javeque Buen Camino, su patron Jaime Nicolau, en lastre.

De Cartagena el id. san Antonio, su patron Gabriel Medina, con géneros.

Fondeadas el 1.º de junio. De Cullera el laud san Cayetano, su patron Juan Florest, con arroz y géneros.

De Argel el javeque san Antonio, su patron Guillermo Miró, en lastre: queda en observacion.

De id. el id. Concepcion, su patron Antonio Alomar, en id.: queda en id.

De id. el id. san Antonio, su patron Jaime Guasp, en id.: queda en id.

FUNCION DE IGLESIA.

Hoy en la iglesia de san Francisco de Paula, al anochecer, empezará la devota novena del santo *Ecce-Homo*: habrá puntos de meditacion, se cantará el devoto *Ante oculos*, y se concluirá con las oraciones de la novena.